
铁路沿线是展现一座城市环境面貌的窗口，加强铁路沿线环境整治工作，对一座城市的形象起着至关重要的作用。为确保铁路沿线环境干净
整洁，区城市管理委坚持“日巡、周查、周曝光”机制，持续加强对铁路沿线环境巡查检查力度，委托第三方专业机构采取步行、骑行、车巡相结合的
方式，开展实地检查，建立问题台账，并将检查发现的问题及时反馈给责任单位，督促及时整改。

对未在期限内及时整改的挂账督办，并在每月的考评中扣除相应分数，针对盲区、顽疾、难点问题在媒体上曝光。在铁路沿线专项检查中发
现，张家湾镇、台湖镇可视范围内仍存在环境脏乱、乱倒乱卸等问题，影响了城市整体形象。为确保铁路沿线干净整洁、优美亮丽，同时请各街乡镇
及相关部门加大对铁路、地铁等轨道交通沿线环境的整治及巡查力度，解决轨道交通沿线环境建设重点、难点问题，大力提升轨道交通沿线环境景
观水平，推动环境管理长效机制的落实，打造城市副中心靓丽景观形象。

加强铁路沿线整治 打造城市副中心靓丽景观形象
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本报讯（记者 金耀飞 张丽 陈施君
柴福娟）今年 7月 1日是党的 101岁生日，
连日来，区委副书记、区长孟景伟，区人大
常委会主任赵玉影，区政协主席张德启，
区委副书记刘东伟等区领导分别走访慰
问老党员、生活困难党员，给他们送去党
的关怀和温暖，向广大党员致以节日的慰
问和诚挚的祝福。

今年 76岁的老党员陈瑞华家住梨园
镇大马庄新村，近年来身患脑梗、心脏
病、肺炎等疾病。老伴儿刘希茂也是党
员，曾做直肠癌手术。目前，老两口需要
长期服药治疗。慰问中，孟景伟亲切地
与老人拉家常，关切询问身体状况以及
存在的困难，叮嘱属地做好帮扶。孟景
伟说，老党员们为党和国家的事业作出

了积极贡献，要切实做到在政治上尊重、
思想上关心、生活上照顾、精神上关怀。
要学习传承好老党员的优良作风，把老
党员对党忠诚、为人民奉献的精神融入
到日常工作中。相关部门要时刻把老党
员的冷暖放在心上，多走访、多了解、多
关心老党员和困难党员的日常生活，用
心用情为他们排忧解难。

赵玉影来到潞城镇八各庄村，慰问生
活困难党员刘玉宝。刘玉宝今年 68 岁，
妻子身患重病，家庭生活较为困难。赵
玉影为刘玉宝一家送上米面油等慰问品
和慰问金，关切询问老人的家庭生活和
身体状况，鼓励老人照顾好身体，坚定生
活信心，有困难及时向党组织或社区反
映，叮嘱属地工作人员不断加强基层工作

治理能力和水平，用心用情照顾好困难党
员群众，及时帮助他们解决生活的实际困
难，切实将各项保障政策落实到位，尽最
大努力改善他们的生活。

“您老身体恢复得怎么样了，家里有
什么困难？”在张家湾镇苍上村老党员张德
森家中，张德启与老人话家常、聊近况。张
德森曾任苍上村党支部书记，离任后依旧
积极参与村内党员活动。因患有慢性疾
病，需长期服药，其妻子也因病接受手术治
疗，生活较困难。张德启为老人送上慰问
金，感谢老人为党的事业付出的心血、作出
的贡献，叮嘱老人和家人保重身体，嘱咐
相关部门和属地多关心关注困难党员、老
党员的生活，用心用情做好服务保障工
作，及时帮助解决实际困难。

刘东伟来到潞邑街道，看望慰问生活
困难党员吴宗鹏。吴宗鹏身患疾病，行动
不便、生活困难。刘东伟询问老人身体状
况、家庭情况，鼓励老人坚定信心，继续保
持乐观积极的精神状态，有困难及时反
映，并叮嘱社区和相关部门要时刻把生活
困难党员、群众的冷暖挂在心间，主动帮
助解决急难愁盼问题。

中仓街道莲花寺社区老党员马玉平
多年来积极参与社区事务，热心服务居
民。老两口因身体患病且退休金较低，生
活较困难。在马玉平家中，区委常委、组
织部部长陈江华与老人亲切交谈，了解其
身体、生活状况，嘱咐街道和有关部门时
刻关心关注老党员、困难党员的生活，及
时提供帮助。

区领导走访慰问老党员、生活困难党员
孟景伟参加

本报讯（记者 陈施君）日前，区人大常委会召开
第四次会议，听取和审议区政府有关工作情况报
告。区人大常委会主任赵玉影出席。

会议听取和审议关于 2022 年新增地方政府债
务限额及区级预算调整方案的报告和审查结果报
告、关于2021年环境状况和环境保护目标完成情况
的报告及其意见建议，表决通过《关于批准北京市通
州区 2022年新增地方政府债务限额及区级预算调
整方案的决议》。

赵玉影指出，全区各代表小组、各级代表、人大
机关要切实把思想和行动统一到市委、区委决策部
署上来，按照“疫情要防住、经济要稳住、发展要安
全”的要求，身体力行推动高效统筹疫情防控和经济
社会发展。各级人大代表要充分履职尽责，积极响
应号召，立足各自岗位，主动征集和反映群众关于疫
情防控和复工复产的意见和建议。要发挥制度优
势，加强代表家站建设，推动各级代表在疫情防控和
复工复产中积极作为。要践行四个机关建设，领导
带头压实责任，深入指导疫情防控和复工复产工
作。充分发挥各专委会职能，通过调研视察、研讨交
流等形式，助力企业复工复产和纾困解难。

区人大常委会常务副主任王岩石，副主任程卫
民、孙奎亮、鲁新红、刘秀杰出席。副区长苏国斌、区
法院院长李经纬、区检察院检察长李辰列席。

本报讯（记者 张丽）近日，区政协召
开“关于加快于家务国际种业科技园区高
质量发展的提案”扩面协商会。

会上，提案主要撰稿人介绍了提案背
景；中关村通州园管委会从塑造高品质
产业承载空间、释放种业园区高质量发
展新动能、规划统筹提升科技创新能力
等方面通报了提案办理情况；区农业农

村局、区科委、于家务乡政府对通报情
况进行了补充说明。扩面协商小组委员
结合提案办理情况，提出加强顶层规划
设计、完善体制机制建设、加大基础设
施建设、引进高端产业项目、科技赋能
打造应用场景、制定配套服务保障政策
等意见建议。

会议指出，于家务国际种业科技园

区作为中关村国家自主创新示范区唯
一农业特色园区，承接着重大科技成果
推介、国内外新品种试验展示等功能，
是推动种业发展不可或缺的重要载体
之一，在实现城市副中心现代种业高质
量发展的关键阶段，加快国际种业科技
园区高质量发展意义重大。提案各承
办和会办单位要高度重视，勇于担当，

主动作为，确保提案办理落地落实。政
协委员要继续关心关注种业园区建设，
发挥自身优势和专业特长，在履职过程
中建真言、出良策，为加快园区建设、助
推副中心高质量发展贡献政协的智慧
和力量。

区政协副主席甄宇、田春华、金文岭
出席会议。

本报讯（记者 冯维静）近日，
2021年度“副中心最美社工”揭榜，
通运街道运河园社区居委会张春
杰、玉桥街道葛布店南里社区居委
会范佳佳等 20 人分别荣获“最美
社工”“优秀社工”称号，中仓街道
莲花寺社区居委会、潞源街道朗清
园南社区居委会等 20个团队分别
荣获“副中心最美社工团队”“副中
心优秀社工团队”称号。

去年，由通州区委社会工委区
民政局主办，通州区社会组织联合
会和通州区社会工作者联合会协
办的通州区 2021 年度“寻找副中
心最美社工”启动。按照评选活动
流程，经各街道、乡镇和行业组织

等推荐、组织网络投票、专家评审，
最终确定出 10 名“最美社工”、10
名“优秀社工”、10个“最美社工团
队”、10个“优秀社工团队”。

近年来，通州区社会工作向多
领域发展、全方位推进，取得了长
足发展，社工专业人才队伍规模不
断壮大，社工队伍专业化、职业化
水平逐年提升。截至目前，全区共
有社区工作者 2156 人，其中 32 人
取得硕士研究生学历，1381人取得
大学本科学历，704人取得大专学
历，大专以上人数约占总人数的
98.2%。社工服务从社会救助、社
区建设拓展到妇女儿童工作、司法
矫正、心理疏导等领域。

本报讯（记者 王军志）近日，
一场降雨过后，北苑小学师生和家
长们惊喜地发现，以前雨后经常出
现在学校门口的积水不见了。这
一变化，得益于北苑街道在“未诉
先办”中快速行动、及时“吹哨”。

据北苑小学相关负责人岳国
明介绍，由于学校门口地势偏低、
缺少排水设施，以前每次降雨过
后，校门口南侧路面低洼地带总
会形成一片积水。今年汛期雨
多，连续降雨导致积水面只增不
减。“积水路段是学生们上学、放

学的必经之路。上、下学高峰时，
师生、家长们小心翼翼地走在临
时铺设的沙袋上，特别不方便。”
近日，北苑街道吹响“师生出行畅
通哨”，为不影响全校师生正常上
课，7月5日傍晚，北苑街道办事处
与通州公路分局路桥瑞通养护中
心、北京排水集团第二管网分公司
通州运营中心在校门口实地勘察，
两家施工单位冒雨施工，开凿路
面、铺设管道、安装雨箅子……困
扰北苑小学已久的道路积水问题
终于彻底解决。
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2021年度“副中心最美社工”揭榜区政协召开扩面协商座谈会

助力于家务国际种业科技园区高质量发展

故城东路与赵登禹大街路口已施工完毕故城东路与赵登禹大街路口已施工完毕。。工程采用夜间施工的方式工程采用夜间施工的方式，，以减少以减少
对交通的影响对交通的影响。。 记者记者 常鸣常鸣//摄摄

本报讯（记者 冯维静）玉带河东街修
复后重新开放不久，市民杨小雯就迫不及待
地开车体验新路面带来的畅快与便捷。

据区城市管理委有关负责人介绍，玉
带河东街是横穿通州城区的一条主干道
路，紧邻运河商务区，是 2022年路面达标
修复工程的主要道路之一。道路达标修
复工作以处理路面病害、提高使用性能为
主要原则，整体进行铣刨加铺罩面处理，
根据病害类型及分布情况分段处理，让道
路使用寿命全线统一。

此次路面修复包括通盛北路、新华北
路、新华东街、故城东路以及玉带河东街等
道路。修复对照慢行系统的评价指标完善

相关交通设施，如增设道钉、完善自行车路
权标线和人行步道设施等，重点加强路面检
查井的沉陷病害处理、路面坑槽局部补强处
理，提高路面平整度和舒适性，同时排查路
面积水情况，加强路面积水治理。目前，工
程有序推进，预计本月底完工。

去年，城市副中心已完成滨榆东路、
新华南路等 50 条道路达标修复，主要建
设内容为路面修复、井周加固、完善市政
管线、解决排水问题等，根据道路病害实
际情况，采用道路翻建、局部处理、表面层
处理等不同措施，同时完善无障碍系统、
排水系统、慢行系统，使修复后的城市道
路具备更完善的使用功能。

运河商务区6条道路“穿新衣”
“哨”声“吹”走校门口积水
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